



Humanitarios de San Martín



*XVII Jornadas Culturales*  
*Joaquín Rguez. Muñiz*

Días 10, 11, 12, 14 Y 15 de junio de 2024

*Entrega de Galardones a la*



**SOLIDARIDAD**  
*"Colmena de Oro"*



**TRADICIÓN**  
*"Espiga de Escanda de Oro"*



*Sus Majestades los Reyes, Don Felipe y Doña Letizia, recibiendo los galardones de honor a la Solidaridad y la Tradición, siendo Príncipes de Asturias, en el año 2007.*

*Autor de los trofeos:*  
**J.E. Pinín**





## PRESENTACIÓN

La Sociedad Humanitarios de San Martín presenta la XVII SEMANA CULTURAL, dedicada a la memoria de Joaquín Rodríguez Muñiz, historiador y recopilador de la historia de nuestro Concejo.

Los actos culturales transcurrirán entre los días 10 al 15 de junio de 2024, en la Sede Social de los Humanitarios.

Entrega de los XVI GALARDONES “COLMENA DE ORO” a la SOLIDARIDAD y “ESPIGA DE ESCANDA DE ORO” a la TRADICIÓN. Junto con la MEDALLA DE HONOR de la Sociedad Humanitarios de San Martín.

La Gala se realizará el día **14 de junio a las 19:00 horas**, en el “**IES Valle de Aller**” donde podrán asistir todas aquellas personas que lo deseen, la entrada es libre, os esperamos.

Disfrutaremos de charlas sobre el deporte, nos acompañaran directivos del Real Oviedo para hablarnos del equipo y de la Fundación, charla sobre el Autismo, día de la poesía y monólogos en recuerdo y homenaje a Pepe Campo y taller sobre el asturiano

Durante el mes de junio habrá una exposición en la Casa de la Cultura de Moreda “Real Oviedo” y su historia.

Contaremos con vuestra inestimable presencia para mayor realce de las actividades.

El día 8 de junio en Somao, encuentro de Pueblos Ejemplares que cada año organiza la Fundación Princesa de Asturias.

**Os adelantamos que el día 6 de Julio tendremos un gran acontecimiento en Moreda, recibiremos la visita del “Movimiento ULTREYA”. Durante todo el día disfrutaremos de distintas actividades, os animamos a sorprenderlos con una espicha en la calle. Todos unidos, disfrutemos juntos.**

**Seguimos con ilusión, creando actividades**

*Junta Directiva  
Sociedad Humanitarios de San Martín*



## Programa 2024

### SEMANA CULTURAL “JOAQUÍN RODRÍGUEZ MUÑIZ”

#### **XVII SEMANA CULTURAL** **Los días 10, 11, 12, 14 y 15 de junio**

##### **Del 10 al 21 de junio**

- Exposición en la **Casa de Cultura**: “Fundación Real Oviedo, al servicio de la sociedad”
- Exposición en la **Sede Social**: “En las manos de Marcelino, la piedra y la madera hablan”

##### **Lunes día 10 de junio a la 19:00 horas**

En la **Sede Social de Humanitarios** en Campera

- **APERTURA Y PRESENTACION DE LAS JORNADAS** “Joaquín Rodríguez Muñiz” a cargo de:  
**Doña Esperanza del Fueyo**, presidente de Humanitarios.  
Charla coloquio “**Hablemos de Autismo**” a cargo de **Doña Ana González**, Psicólogo.

##### **Martes día 11 de junio a las 19:00 horas**

En la **Sede Social de Humanitarios** en Campera:

- Presentación del deporte: “**Historia del Real Oviedo, algo más que fútbol**”  
Intervienen: **Manolo Paredes**- vicepresidente del Real Oviedo, **César Martín** - director Fundación Real Oviedo. **Miguel Sanz** - responsable Área Patrimonio Histórico Real Oviedo, **Carlos Muñoz** - Embajador Real Oviedo  
Modera: **Don Julio Quirós**, vicepresidente de Humanitarios de San Martín.

##### **Miércoles día 12 de junio a las 19:00 horas**

En la **Sede Social de Humanitarios** en Campera

- Semblanza de **Pepe Campo**, lectura de sus poesías y monólogos abierto a todo el que quiera leer, acompañados por **José María Montes Presa**

##### **Sábado día 15 de junio a las 19:00 horas**

- En la **Sede Social de Humanitarios** en Campera “**HuMoreda**” taller de asturiano.

## Programa 2024 SEMANA CULTURAL “JOAQUÍN RODRÍGUEZ MUÑIZ”

Intervienen: l'asociación Verbeu de traductores.  
Será una charla informal y amena.

**Viernes 14 de junio a las 19:00 h.**  
En el IES “Valle de Aller”

- **Acto de entrega de los XVI Galardones: “Colmena de Oro” a la Solidaridad, “Espiga de Escanda de Oro” a la Tradición, “Medalla de honor”**

- **Colmena de Oro a la Solidaridad:**  
Fundación Alimerka

Intervención del **premiado**

- **Espiga de Escanda de Oro a la Tradición:**  
Jesusa Fernández (Chucha de Nembra)

Intervención del **premiado**

- **Medalla de Honor:**  
Pirotecnia Pablo

Intervención del **premiado**

Intervención de las distintas **autoridades** que presiden la mesa

**Presenta: José Luis Chillón**

**Actuación: OLAN’P GRUPO DE CAMARA**



## “COLMENA DE ORO” A LA SOLIDARIDAD DECIMOSEXTA EDICIÓN. AÑO 2024 JURADO Y ACTA DEL FALLO

En la Sede Social de Humanitarios de San Martín, sito en la calle Campera, S/N, de Moreda, siendo las 14:00 horas del día 27 de Abril de 2024 se reúne el Jurado encargado de otorgar el Premio “**COLMENA DE ORO**”, en su decimosexta Edición, organizado por la Sociedad “**HUMANITARIOS DE SAN MARTÍN**”.

Previamente la Presidenta de la Sociedad, Dña. Esperanza del Fueyo, les da la bienvenida a los componentes del Jurado. Expresó su agradecimiento, y el sincero reconocimiento por aceptar un año más, la gran responsabilidad y difícil tarea de decidir a la persona o entidad premiada con este Galardón. Les felicitó por su trabajo realizado en estos dieciséis años, dando a conocer y reconocer la labor de personas y entidades que nos han sorprendido por su entrega y capacidad de involucrarse con la vida de personas con necesidades, muchas veces muy específicas, reconoce que las decisiones que tienen que tomar son muchas veces difíciles por la calidad de las candidaturas presentadas,

Con las candidaturas presentadas vemos que nuestros Galardones los consideran de un gran valor, que nos reporta a nosotros una mayor valía por convocarlos.

### Componen el Jurado las siguientes personas:

- Sra. Dña. Carmen Vilabrille.** Economista Banco Sabadell
- Sra. Dña. Yolanda López.** Directora Colegio Jovellanos
- Sr. Don Julio Fernández.** Coordinador Centro Salud Quirinal
- Sra. Don José Manuel Álvarez.** Arquitecto
- Sra. Dña. Marisol Delgado Artime.** Psicóloga
- Sr. Don José Víctor Canal.** Maestro jubilado
- Sr. Don Segundo Riesco.** Director de cocina del IES Valle de Aller
- Sr. Don Manolo Louzao.** Presidente AAVV Providencia
- Sra. Dña. Mª Paz García Ordóñez.** Maestra Jubilada
- Sr. Don José Augusto Suárez.** Decano Colegio ITM
- Sr. Don Adolfo Sánchez.** Jefe de Servicio de Consumo
- Sra. Dña. Alicia Suárez Fernández.** Bioquímica
- Sra. Dña. Carmen Santos.** Ex Presidente Sociedad Humanitarios.
- Sr. Don José Carlos García Fernández.** Director OLAN’P (Langreo)

### Siendo Presidente del mismo:

**Sr. Don Jesús Fernandez Fernandez.** Director de Minería de Hunosa

### Actúa como secretaria, por la Sociedad Humanitarios de San Martín (con voz y sin voto):

**Sra. Dña. Mónica Fernández,** Banco Sabadell-Herrero

Se acuerda otorgar el premio **Colmena de Oro a la Solidaridad 2024** a la **Fundación Alimerka**, que desde hace 20 años persigue el bienestar de los colectivos más vulnerables y desfavorecidos, procurando aliviar carencias o necesidades originadas por privación material, enfermedades o cualesquiera otras circunstancias personales incluida la diversidad social o funcional.

El jurado destaca, asimismo, que la fundación no solo desarrolla programas relacionados con la alimentación, la salud y la calidad de vida de los mas desfavorecidos si no que colabora con distintas entidades y organismos apoyando y promoviendo necesidades e iniciativas de la sociedad en el ámbito de la investigación, de la sanidad, la educación y la cultura entre otras muchas dentro de su ámbito de influencia como son Asturias, León, Zamora, Valladolid...

El jurado valora que dentro de su programa de asistencia alimentaria destacan las aportaciones o colaboraciones con cientos de residencias, hospitales, bancos de alimentos, viviendas tuteladas y comedores sociales.

## Resumen de la candidatura a la Solidaridad 2024 “COLMENA DE ORO A LA SOLIDARIDAD”

### FUNDACIÓN ALIMERKA

La Fundación Alimerka, desarrolla programas relacionados preferentemente con la calidad de vida de colectivos, la salud y la alimentación y apoyo a la investigación, apoyar y visibilizar a los miembros de colectivos vulnerables con baja representación en la sociedad “Nuestros vecinos invisibles”.

Desde el año 2004 y durante estos 20 años, la Fundación Alimerka persigue aliviar las carencias o necesidades originadas por la privación material, las enfermedades o cualquier otra circunstancia personal, incluida la diversidad funcional o social.

Desarrolla programas relacionados con fines específicos y prioritarios:

Promoción de estilos de vida saludable, relativos a la alimentación, mejora del bien estar y la calidad de vida de personas por motivos sociales económicos, físicos o psíquicos, mejora de la calidad de vida de las personas enfermas y sus familiares, largos tratamientos o la intensidad o gravedad de estos.

Promoción de mayores grados de autonomía para la vida cotidiana. En situaciones de discapacidad o dependencia, fomento y apoyo a la investigación, desarrollo de la innovación en el campo biosanitario y social, sensibilización de la

población sobre los problemas relacionados con las carencias económicas, social, de educación, culturales y de salud de las personas, incluso contribuyendo a la formación de personal en estas materias.

La asistencia alimentaria incluye tanto la donación de alimentos como la educación nutricional orientada siempre a colectivos con las áreas de acción social y salud.

Apoyo a familias en situación de privación material, a transeúntes y personas sin hogar, mujeres víctimas de diferentes tipos de violencia, de menores y adolescentes. Apoyo a proyectos destinados a mejorar la calidad de vida de personas discapacitadas, personas refugiadas, colaboración con hospitales y entidades de enfermos y familiares en manera particular de fragilidad o dependencia. Programas de humanización en oncología, en Asturias, Castilla y León.

El programa alimentos sin desperdicio ha sido reconocido con el primer accésit en los XII premios NAOS, de la agencia española de consumo, seguridad alimentaria y nutrición, “AECOSAN”, a treves de este programa 75 entidades recibieron a lo largo del año excedentes de la red de supermercados Alimerka.



## “ESPIGA DE ESCANDA DE ORO” A LA TRADICIÓN DECIMOSEXTA EDICIÓN. AÑO 2024 JURADO Y ACTA DEL FALLO

En la Sede Social de Humanitarios de San Martín, sito en la calle Campera, S/N, de Moreda, siendo las 14:15 horas del día 27 de Abril de 2024 se reúne el Jurado encargado de otorgar el Premio “**ESPIGA DE ESCANDA DE ORO**”, en su decimosexta Edición, organizado por la Sociedad “**HUMANITARIOS DE SAN MARTIN**”

Previamente la Presidente de la Sociedad Dña. Esperanza del Fueyo Argüelles, expresó a los componentes del Jurado su agradecimiento y el sincero reconocimiento por aceptar un año más, la gran responsabilidad y difícil tarea de decidir a la persona o entidad galardonada con este Premio, valorando muy seriamente cada una de las candidaturas que se presentan, su labor de recuperación y mantenimiento de las tradiciones

En estos años que llevamos galardonando a personas y entidades, hemos descubierto el profundo cariño que ponen quienes son reconocidos con este merecido galardón. Al mismo tiempo que nos hemos enriquecido con el conocimiento de sus trabajos por la conservación de nuestras raíces. Con las candidaturas presentadas vemos que nuestros Galardones los consideran de un gran valor, que nos reporta a nosotros una mayor valía por convocarlos.

### Componen el Jurado las siguientes personas:

- Sra. Dña. Lorena Carreño. Economista
- Sra. Don Santos Nicolas. Profesor
- Sr. Don Miguel Angel Martínez. Ingeniero
- Sr. Don José Luis Chillón. Profesor
- Sra. Dña. Silvia Iglesias. Enfermera
- Sr. Don Anxel Alvarez Llano. Escritor y Poeta
- Sr. Dña. Patricia Toyos. Arquitecto Técnico
- Sra. Dña. Ana Lobeto. Doctora en Historia
- Sra. Dña. Margarita Gandullo. Directora del IES Valle de Aller
- Sra. Dña. Piedad Solís. Profesora
- Sra. Dña. Silvia Castañón. Secretaria de Juzgados
- Sr. Don Emilio Canal. Abogado
- Sr. Don German Romano. Gerente de ADRIOA
- Sra. Dña. María Trinidad Rodríguez. Profesora

### Siendo Presidente del mismo:

Sra. Dña. Rosa Rocés García. Gerente Adjunta de INOXNALON.

### Actúa como Secretario, (con voz y sin voto):

Sr. Don Isaac Molero. Arquitecto técnico

El Jurado ha decidido al inicio de la reunión tener un emocionado recuerdo para el Rincón Cuqueiru, galardonado en el año 2013, por los momentos difíciles que atraviesa en este momento.

Se presentaron en esta edición un total de nueve candidaturas, llegadas de distintos puntos de Asturias. Tras sucesivas eliminatorias y diferentes debates, el Jurado, decide, otorgar, por mayoría, el **Galardón “ESPIGA DE ESCANDA DE ORO 2024” A LA TRADICIÓN** a **JESUSA FERNÁNDEZ GONZÁLEZ, conocida artísticamente como CHUCHA DE NEMBRA** por atesorar una larga y reconocida trayectoria como cantadora de tonada no profesional. **El jurado ha querido destacar, de acuerdo a la filosofía del galardón, el esfuerzo por hacerse un hueco en esta disciplina como mujer innovadora, componiendo, interpretando la Misa de gaita, transfiriendo y divulgando, como maestra, sus conocimientos, tarea que sigue realizando en la actualidad, preservando esta parte importante de nuestra cultura.**

La candidatura fue presentada por . **Anxel Álvarez Llano.** Escritor y Poeta

## Resumen de la candidatura a la Tradición 2024 “ESPIGA DE ESCANDA DE ORO A LA TRADICIÓN”

### JESUSA FERNÁNDEZ (CHUCHA DE NEMBRA)

Conocida artísticamente como Chucha de Nembra, atesora una larga trayectoria como cantadora de tonada, con numerosos premios en certámenes y diversas grabaciones.

Continuadora de una tradición que en el concejo de Aller siempre contó con importantes voces. La de ella viene de un valle donde la tonada acompaña el trabajo diario por caserías y puertos. Alma y voz se juntaron en una persona fuerte y entrañable que nos transmite esa herencia con el sentimiento más hondo.

Es integrante de jurados en diversos certámenes y colaboradora en cualquier actividad relacionada con la Canción Asturiana. Pionera como mujer en la interpretación de la misa de gaita, hoy considerada Bien de Interés Cultural de Carácter Inmaterial.

Maestra de jóvenes promesas y continuadora de la Toná Allerana, variedad que requiere un esfuerzo interpretativo muy alto y seña de identidad del concejo allerano.

Nace en el seno de una familia campesina y minera, realiza los estudios primarios en la Escuela Nacional de Nembra y los secundarios en el colegio de las Dominicas de Ujo, donde también cursa estudios de piano y solfeo, completa su formación en el Real Conservatorio de Canto de Oviedo, no puede disfrutar de una beca del Conservatorio en Viena, por atender las tareas campesinas de la casa.

Esto no le impide iniciarse muy joven en el mundo de la música, su padre era acordeonista y varios de sus hermanos, así se convierte en la cantante del Trio Alegría, animando los bailes y en el negocio familiar. Es en Moreda donde se estrena en la Tonada y Luis de Arnizo en su mentor, se inicia en la misa de gaita y llega a cantarla en la catedral de Barcelona.

Tiene un gran palmarés de primeros, segundos y terceros premios, dentro de Asturias y grandes actuaciones por otras provincias españolas.





2008	Caja Rural y Cajastur
2009	Rufino Roces
2010	Abel García
2011	Montepío de la Minería Asturiana
2012	Banco Sabadell Herrero
2013	José Antonio Ochoa Fernández
2014	IES Valle de Aller
2015	Asociación de Caballeros del Camino de Santiago de Aller “Andrés Boreta”
2016	Escuela de Trial “Moto Club Cuenca Minera de Aller
2017	Conservatorio Elemental de Música de Aller
2018	“C.P.E.B. Cabañaquinta”
2019	Brigada de Salvamento Minero
2021	Carlos López Otín
2022	Ciudad Industrial del Valle del Nalón, S.A.U. (VALNALÓN)
2023	Agua de Cuevas

## MEDALLA HONORÍFICA 2024

### PIROTECNIA PABLO, S.L.



Cuatro generaciones avalan la trayectoria de Pirotecnia Pablo, más de 115 años dando al fuego todos los matices del arte. Este es el rédito del saber heredado y superado cada día por la compañía.

A lo largo de la historia, en pos de la mejora continua, su capacidad le permitió, crear un recinto industrial en el que se aúnan tradición e innovación, dotando a la compañía de una explosión imaginativa sin precedentes.

La experiencia, dedicación y la pasión por el trabajo y el esfuerzo, sitúan a Pirotecnia Pablo a la vanguardia de la pirotecnia actual, constituyéndose como líder en espectáculos “piromusicales” (sincronización de Luz, Fuego y música), afrontando nuevos retos.

Realiza un proceso de investigación y vigilancia, estudiando las tecnologías más punteras y analizando el modo de implantarlas en sus espectáculos. Se parte de la base de que cada público es diferente, serán distintas entre sí, manteniendo elementos comunes. Calidad, innovación y la sorpresa continua.

Se estudia cada propuesta para lograr perspectiva técnica y económica, se ajusten a las necesidades del cliente, logrando un evento optimizado de la relación calidad-precio. Pirotecnia Pablo tiene un alcance de espectáculos tanto a nivel local, como a presentaciones a nivel nacional e internacional, donde la originalidad y calidad del servicio está garantizada. Obteniendo galardones y reconocimientos a lo largo de su trayectoria.

Son numerosos los galardones recibidos en su dilatada trayectoria tanto a nivel Nacional como Internacional. Trabajando incluso en efectos especiales de películas (**El abuelo, Historias del otro lado, El cuervo**), **José Luis Garci. Con los Rolling Stones (Woodo Lounge)**.

Hoy en día junto con otras empresas pirotécnicas y la universidad de Oviedo, trabajan en el desarrollo de nuevas iniciativas, implementación de una solución logística integral.



## OLAN’P. GRUPO DE CÁMARA



La Orquesta Langreana de Plectro -Olan’p- es una de las agrupaciones musicales, de las llamadas de pulso y púa, más antigua de España; en Asturias, sin duda, la más antigua, y actualmente, la única de estas características.

Se creó la Olan’p en 1945 con el nombre de “Rondalla Felguerina” y, a través de los años, con distintos nombres llega a la actualidad con la presente denominación manteniendo la esencia de aquel grupo primigenio por el que han pasado más de un centenar de músicos.

La Olan’p es una de las pocas orquestas de pulso y púa que se ha subido al escenario en el Lincoln Center de Nueva York. El concierto se celebró en octubre de 2018 como cierre a una pequeña gira por EE. UU, que había comenzado en Washington.

Esta Orquesta tiene la particularidad de poder ofrecer varios formatos y con ello diferentes programas. En formato orquesta, ofrece siempre dos programas diferenciados ya que cuenta con dos directores.

En el resto de formatos, trío, cuarteto, grupo de cámara, grupo de guitarras..., el programa

se adapta a la particularidad del grupo que se sube al escenario, incorporando estilos de diversa índole, clásicos, contemporáneos, específicos para grupos de plectro...

El actual Grupo de Cámara de la Olan’p es una formación dinámica, sin plantilla específica, que se ensambla según necesidades y es continuador del Quinteto Juvenil que se creó en la Orquesta en 1990 y al que dio continuidad el Quinteto Laudare en 2004.

En 2019, el Grupo de Cámara de la Olan’p, ofreció un concierto en el Centro Niemeyer de Avilés, dentro del programa de conciertos “Suenan la Cúpula”, con un notabilísimo éxito de público y crítica.

Instrumentistas de este Grupo participan con asiduidad, a requerimiento de la organización, en las representaciones del Festival de La Zarzuela de Oviedo, siendo felicitados por su calidad interpretativa.

Hoy nos ofrecerán un breve, pero intenso, recorrido por su música, que esperamos disfruten.

## Colaboran:

Polígono Tartiere  
OYANCO

**HERGARaller**

hergar1aller@gmail.com  
Tels. 649 13 00 58 - 985 48 16 70  
www.mueblesydecoracionhergaraller.es



IES Valle de Aller

Asesoría Aller

M<sup>a</sup> Nieves Díaz González  
Abogado

Avenida de la Constitución  
33675 Moreda - Aller  
asesoriaaller@yahoo.es

☎ 985 480 283  
617 440 206

Asesoría Aller



CAJA RURAL

Más de 40 años a la vanguardia innovando para usted



**Clínica Vigil**

NUEVAS INSTALACIONES  
Avenida de la Constitución, nº 61 Bajo  
33670 MOREDA DE ALLER (ASTURIAS)  
Tel. 985 48 04 09  
www.clinicavigil.com

- Financiamos su Tratamiento
- 1<sup>a</sup> consulta y presupuesto sin coste
- Clínica adaptada para personas con movilidad reducida



SabadellHerrero



GRÁFICAS  
**CAREAGA**

El Campón, 48 · Salinas (Asturias)  
Tlf.: 985 50 13 20 · info@careaga.es · www.careaga.es



Ayuntamiento  
de Aller



## Organiza y Patrocina:



Humanitarios de San Martín

PUEBLO EJEMPLAR 2007

SOCIEDAD "HUMANITARIOS DE SAN MARTÍN"

Apartado de correos nº8

Tlf.: 985 48 09 08 / 676 68 83 11

informacion@humanitariossanmartin.org

www.humanitariossanmartin.org

Domicilio Social:

Campera s/n. 33670 Moreda de Aller (Asturias)

